

03  
DE MAYO

QUINTO SÁBADO



#### Objetivo

Fortalecer nuestra identidad cristiana como ciudadanos del reino de los cielos

#### Resultado

Una iglesia que conoce y comparte su identidad

**Proyecto misionero de las clases**  
«Saboreando la eternidad»

**Énfasis del Nuevo Horizonte**  
Evangelismo

**Celebramos**  
Día de oración

# NUESTRA VERDADERA CIUDADANÍA

**Tema:** Identidad cristiana

## Al director

Este programa es de entradas y salidas, pero sus participantes actúan como cónsules de una embajada. Puede usar como uniforme de los participantes el que corresponde a líder juvenil, o algún uniforme formal que tenga a mano. Puede dar esa idea con el simple uso de camisa blanca y corbata lisa de un color común, y una bufanda del mismo color para las damas.

## Sugerencias

- ✓ Puede decorar la plataforma como un cubículo de embajada, de forma tal que cuando las personas lleguen al púlpito parezca que hablan desde una ventanilla de atención consular.
- ✓ Elabore un recuerdo que parezca un documento de identidad con los espacios vacíos para que cada persona presente lo llene con sus datos personales. Puede incluso pedirles con anticipación que traigan ese día una foto 2x2 y que en la entrada la puedan pegar al documento (ver p. 56).
- ✓ Los materiales sugeridos para los participantes son: Una partitura, plato típico, un diccionario, una bandera, un calendario y un mapa.



Si desea conocer la persona que relata la historia misionera de esta semana u obtener más recursos puede visitar:

<https://www.facebook.com/ProgramasEscuelaSabatica/>

<https://web.facebook.com/missionquarterlies/>

## Apertura y parte central

### Introducción (director del programa)

Uno de los pasajes que mejor retrata la identidad cristiana es 1 Pedro 2: 9: «Mas vosotros sois linaje escogido, real sacerdocio, nación santa, pueblo adquirido por Dios, para que anunciéis las virtudes de aquel que os llamó de las tinieblas a su luz admirable». Pensar en que somos «el pueblo de Dios» representa a la vez un privilegio y una gran responsabilidad. Tomando en cuenta que somos una «nación santa», ¿qué elementos de nuestra identidad son importantes para describirnos como tal?

El programa de esta mañana es un pequeño ejercicio intelectual en el que buscamos rastrear elementos que nos definen como nación en nuestra vida terrenal, buscando de alguna manera hacer una analogía con elementos espirituales. El propósito del programa es que nos identifiquemos con esos elementos y los vivamos cada día.

### Himno – Himno nacional

*(El participante puede entrar con una partitura o algo que simule que lleva el himno nacional)*

Toda nación tiene como parte de su identidad un himno nacional. Este refleja los valores nacionales, los momentos destacados y los héroes que los guiaron. ¿Quién no se ha llenado de orgullo y nostalgia escuchando el himno nacional de su país en tierras extranjeras?

Como Iglesia Adventista, no sabría decir cuál de los himnos cumpliría mejor el perfil de himno nacional, pero estoy seguro de que uno de ellos sería el 181, *Una esperanza*. Cantemos con alegría este hermoso himno.

### Lectura bíblica y oración – Plato típico

*(El participante puede entrar con el plato típico del país en una foto o en la realidad)*

Otro elemento que identifica una nación es su plato típico. Algo que cualquier ciudadano podría comer cada día de su vida y sentir que lo necesita al día siguiente. Ahora, ¿cuál sería el plato típico del pueblo de Dios? No, definitivamente no creo que sea la carne vegetariana (soya texturizada). Jesús estableció la dieta suprema cuando dijo: «Escrito está: “No solo de pan vivirá el hombre, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios”» (Mateo 4:4). La dieta de todo ciudadano del cielo es la Palabra de Dios, nuestro plato por excelencia.

Nuestra lectura bíblica se encuentra en Salmo 33: 12 (*Leer*). Ahora, hablemos en oración con nuestro Dios.

### Música especial – Idioma

*(El participante puede entrar con un diccionario).*

Toda nación comparte al menos una lengua común. Claro que también hay países con más de un idioma. A ese idioma se suman los dialectos, jergas y acentos particulares de cada región. Si les preguntara cuál es el lenguaje de los ciudadanos del reino de los cielos, ¿cuál creen que sería? Jesús también nos dejó un lenguaje para comunicarnos: «En esto conocerán todos que sois mis discípulos, si tenéis amor los unos por los otros» (Juan 13: 35). Si hay un lenguaje universal que debe identificar al pueblo de Dios es el lenguaje del amor. Por eso, toma un momento para abrazar a tu hermano que te queda cerca, y darle una bienvenida sincera. A continuación, escuchemos una alabanza a nuestro Dios que engalana mucho más esta hermosa bienvenida.

## Panorama global

*(Esta parte puede ser presentada por el director del programa o el director de obra misionera, se dirige a los maestros y sus clases)*

## Proyecto misionero: «Saboreando la eternidad»

¿Cómo podemos los adventistas lograr el equilibrio entre seguir al Señor y obedecer las leyes de la nación donde vivimos? ¿Qué sucede cuando lo primero está en conflicto con lo último?

Piensa en un plato común de tu país que no comes como adventista. Ahora, considera qué tan importante es tu ciudadanía celestial por sobre la terrenal. Comparte en tus redes sociales una opción saludable como sustituto de la receta de tu país. Si te animas, comparte una foto del plato terminado. Proyecto misionero: «Saboreando la eternidad»

### Relato misionero – Bandera

*(El participante puede entrar con la bandera del país)*

Cada nación enarbola una bandera en sus instituciones públicas, escuelas y bases militares. La bandera tiene colores, formas y símbolos que la distinguen entre un país y otro. Al ver su bandera, el ciudadano ve un elemento que lo identifica. La más hermosa de todas las banderas es... bueno, eso no importa. Lo importante es saber cuál sería la bandera o el estandarte cristiano. En Gálatas 6: 14, Pablo identifica el estandarte cristiano: «Pero lejos esté de mí gloriarme, sino en la cruz de nuestro Señor Jesucristo, por quien el mundo ha sido crucificado para mí y yo para el mundo». La cruz nos recuerda el sacrificio de nuestro Líder: Jesucristo. Hoy nos toca llevar la cruz como señal de que morimos al mundo todos los días. Escuchemos a continuación el relato misionero.

*(Mientras se relata la historia, puede proyectar las imágenes de los protagonistas, que ha sido publicada en las páginas de recursos que se mencionan arriba en las sugerencias).*

### Nuevo Horizonte – Efeméride

*(El participante puede llevar un calendario)*

Todas las naciones celebran sus efemérides, es decir, celebraciones patrias que no se deben olvidar. Entre estas por lo general encontramos el día de independencia, el día de la constitución y otras. Esos días no son laborables y están designados por ley. Seguramente sabes cuál sería la efeméride de los hijos de Dios (*Deje que respondan*). ¡Por supuesto, el sábado! Cumple con todos los requisitos que hemos dicho: Está en la ley de Dios, conmemora un evento especial y, por supuesto, no es laborable. En este momento damos espacio al *Nuevo Horizonte*.

## División en clases

### Informe secretarial – Territorio

*(El participante entra con un mapa)*

Toda nación tiene un territorio que le pertenece. Cada límite representa un espacio donde sus habitantes tienen la libertad de moverse sin la necesidad de un pasaporte. Por supuesto, este mundo no es nuestra patria. Este edificio al que llamamos «iglesia» es solamente una embajada donde tenemos un espacio seguro y en donde nos preparamos para nuestra entrevista consular. En el documento de nuestro corazón, el único visado que necesitamos para entrar es la sangre de Cristo, ¡que desde que la recibimos nos dan la ciudadanía. Veamos las clases que en esta semana se han mantenido alimentadas y preparándose para el reino de los cielos.

### Tiempo de la lección

Vamos a repasar la lección titulada: «Las naciones, segunda parte».

## Clausura del programa

(El Club de Lectura puede ser dirigido por el director de Escuela Sabática o por el encargado del Departamento de publicaciones de la iglesia).

### Club de Lectura

Seguimos disfrutando y aprendiendo del **Club de Lectura** mediante el libro *El último escalón de la profecía bíblica*. Esta semana estudiaremos el capítulo 6: *¿No hablan todos arameo?* En este capítulo aprenderemos por qué el libro de Daniel está escrito en dos lenguas.

### Conclusión

El apóstol Pablo, hablando de los héroes de la fe, dice que «Pero anhelaban una [patria] mejor, esto es, celestial; por lo cual Dios no se avergüenza de llamarse Dios de ellos, porque les ha preparado una ciudad» (Hebreos 11: 16). Cuando la identidad cristiana nos mueva como hoy lo hacen los símbolos de la patria que terrenalmente nos vio nacer, será una señal de que nuestra ciudadanía está cambiando de ubicación. Mientras estemos en esta tierra, recordemos que fuimos llamados como embajadores de la ciudad celestial. Vivamos como extranjeros de camino a su patria, y como embajadores de la salvación en Cristo.

**Himno final:** 322, *Busquemos la patria*.

**Oración final.**